



“Estrangulamiento” causa molestia de la oposición

Sin aval a reforma, se da oposición “tiro en el pie”

EL PRESIDENTE de la Junta de Coordinación Política en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, afirmó que sería “grave” no aprobar la Reforma Electoral, luego de que una encuesta del Instituto Nacional Electoral (INE) mostró que la mayoría de los participantes estuvo en favor de los cambios en la materia.

“Sería grave para la democracia y para los propios partidos no atender el mandato del pueblo que quiere un INE más ciudadano, sin sueldos ofensivos y privilegios; menos número de legisladores y regidores; menor participación de los partidos en la conformación del Consejo y elección de un menor número de consejeros electorales; reducir el financiamiento a los partidos políticos, entre muchas otras cosas”, afirmó.

El diputado agregó que si la coalición opositora de Va por México no participa y vota a favor de este proyecto “se estaría dando un balazo en el pie”.

Además, arremetió contra el INE al señalar que fue convertido en un “modelo de negocios” por administraciones anteriores y es por eso que “hoy tenemos un instituto obeso, lleno de vanidades, donde lo que más les preocupa es el dinero y no la democracia, les preocupa es quedar bien con el de arriba, y no con los de abajo”.

Yulia Bonilla

• Por Magali Juárez
magali.juarez@razon.com.mx

EL PRI, PAN, PRD y Grupo Plural reprocharon que Morena y el Presidente Andrés Manuel López Obrador hayan emprendido una ofensiva en contra del INE a través de dos frentes: con la Reforma Electoral que promueve su extinción y con su “estrangulamiento presupuestal”.

Luego de que se dio a conocer la propuesta presupuestal que plantea un recorte por cuatro mil 475 millones de pesos al órgano electoral, representantes de las fuerzas políticas que fueron consultados por *La Razón* ratificaron su respaldo al instituto y señalaron que todo forma parte de la estrategia del Gobierno federal en contra del árbitro electoral.

El priista Mario Zamora señaló que es claro el cierre de filas del bloque opositor en el Senado para defender al INE ante los embates del Gobierno.

Aseveró que la sociedad mexicana debe estar atenta ante la ofensiva gubernamental en contra del INE: “Lo quieren estrangular presupuestalmente; que la sociedad lo vea, que vea lo que está haciendo este Gobierno, que en el dis-

curso dice que es invencible, que la gente los quiere, pero que forzosamente quiere que el árbitro juegue de su lado”.

Al respecto, el senador del PAN Damián Zepeda manifestó que es evidente que el “pleito frontal” de Morena y el Gobierno federal con el INE es para debilitarlo, ya sea por la vía legal o presupuestal.

Dijo que, aunque todas las instancias deben hacer un ejercicio de austeridad, el recorte por cuatro mil 475 millones es irracional, al igual que los ajustes que ha hecho Morena en años anteriores, mediante los que ha puesto en riesgo su capacidad.

Estimó que se debe encontrar un mecanismo para blindar, desde la Constitución, los recursos de todos los órganos autónomos, para evitar recortes como los que realiza el Gobierno federal al INE.

Por su parte, la secretaria general del PRD, Adriana Díaz Contreras, señaló que la insensatez política del Gobierno y de Morena sólo es para controlar los procesos electorales al capturar al INE a su favor, sin que señalen las faltas que cometen.

Al respecto, el senador Germán Martínez, del Grupo Parlamentario Plural en el Senado, en redes sociales ratificó su respaldo al órgano electoral.

EL TIP

LORENZO Córdova aseguró ayer que garantizará la autonomía e independencia del INE, para lo que aseguró que no necesita interferencias.